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POLÍTICA 
No he declinado a favor de ningún otro aspirante y tampoco es cierto que esté preparando mi salida para el 
primer distrito, lo que pretendo es el registro para la candidatura al gobierno del Estado, aseguró el panista 
Héctor Lugo Chávez. (PC) 
 
Cabeza. Aunque para muchos no es favorito el PAN para contender por la gubernatura, Héctor Lugo Chávez 
se consideró un buen contendiente para abanderar al organismo político. (NC) 
 
El día de ayer en el PRI, se recibieron los registros para obtener la candidatura del PRI a las diputaciones 
federales. Se registraron para el primer distrito Magdaleno Muñoz González y Edgardo Rocha Pedraza, en el 
dos, Ana Zimri Reséndiz Pulido, J, Jesús Ángeles Nájera y Héctor Ricardo González Flores. Por el distrito 
3, Alfredo Lugo Oñate y Francisco Hernández Velasco. Por el 4 J. Guadalupe Castañón Robledo, 
Reginaldo Rivera de la Torre, Jaime Lira Morales y Carlos Rentaría Rivera. (PC) 
 
Ayer se registraron los aspirantes a ser candidatos a diputados federales en el PRI; por el primer distrito 
Magdaleno Muñoz y Edgardo Rocha Pedraza; por el segundo distrito Ana Simri Reséndiz, Jesús Ángeles 
Nájera y Héctor González Flores; por el tercer distrito Alfredo Lugo Oñate y Francisco Hernández Velasco; 
y por el cuarto distrito Carlos Rentaría, Guadalupe Castañón, Reginaldo Rivera y Jaime Lira. (NC) 
 
Cabeza. El PVEM en Querétaro, inauguró su octava casa verde, ahora en Tequisquiapan, y nombró a Rafael 
Montes García, como coordinador municipal. (PC) 
 
Cabeza. Se realiza esta tarde, una sesión ordinaria del Instituto Electoral de Querétaro. (NC) 
 
Cabeza. Imposible garantizar transparencia en las elecciones. La Comisionada del Instituto Federal de Acceso 
a la Información, (IFAI) María Marván, explicó que los organismos que permitan el acceso a la información, no 
pueden regular la transparencia en las elecciones intermedias de este año. (NC) 
 
Representantes de organismos nacionales dedicados a la defensa del derecho de acceso a la información, 
señalan que las reformas a la ley en la materia en Querétaro, sientan precedente negativo a nivel nacional. (PC) 
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Otro proceso de inconstitucionalidad en contra de la Legislatura se presentará ante la PGR, para que la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación rechace el cobro para la búsqueda de información, establecida en los 
cambios a la ley de acceso a la información, informó la Presidenta del IFAI, María Marván, quien explicó que ya 
se promovió el proceso ante la PGR. (NC) 
 
Querétaro un Estado único, que en términos legales se está yendo hacía atrás. El IFAI ya solicitó de manera 
oficial a la PGR, que se interponga el recurso de inconstitucionalidad a las reformas aprobadas a la ley estatal 
de acceso a la información. (PC) 
 
Pésimos proyectos de la ley de acceso a la información. El Presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, Miguel Servín del Bosque, explicó que la legislatura ha hecho un  pésimo trabajo con 
reformas que han generado retrocesos en el camino del Estado al acceso a la información pública por parte de 
los ciudadanos. (NC) 
 

SECCIONES 
María Elena Guadarrama, coordinadora del programa de atención al migrante de la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos, comenta que en 2007 había más de 11 millones de mexicanos en Estados Unidos, lo que 
representa la tercera parte de los migrantes. No se espera que este año haya cambios con la llegada de 
Barack Obama. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Los artesanos en Querétaro están en quiebra, han desaparecido por lo menos el 30% de los talleres en los 
últimos 3 años, y derivado de la crisis las ventas han bajado hasta un 80%, al no ser artículos de primera 
necesidad, señaló Luis Medina, representante de la Federación de Artesanos en Querétaro. (PC) 
 
Hasta en un 80% han disminuido las ventas de artesanías, mientras que el 35% de los artesanos ha dejado su 
actividad, informó el presidente de la Federación Nacional de artesanos de México, Luis Medina López. (NC) 
 
Si se incrementa el índice morosidad con el fisco, es porque no hay una planeación fiscal por parte del 
empresario, reconoció el representante nacional de la asociación de fiscalistas, Manuel Ríos Zúñiga. (NC) 
 
Cabeza. Los problemas que se registran al interior de la CANIRAC, se deben a la falta de liderazgos, señaló el 
ex presidente Ricardo Veraza Peñalosa.  (NC) 
 
Con la finalidad de otorgar descuentos y capacitación fiscal, se firmó un convenio de colaboración entre la 
Asociación de empresarios turísticos, encabezada por Ricardo Veraza y la Asociación Nacional de fiscalistas, 
con Manuel Ríos a la cabeza. (NC) 
  

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Apoya la Universidad Autónoma de Querétaro con libros a estudiantes de bachilleres, informó la directora de la 
escuela de bachilleres, María Eugenia Mejía Velasco. Apuntó que el índice de deserción es en promedio del 
30%, por diversas causas, pero sobre todo la económica y por ello este apoyo. (NC) 
 
Cabeza. La crisis económica pega de manera definitiva al 30% de los alumnos de nivel de bachillerato, quienes 
abandonan sus estudios para ingresar a trabajar, asegura la dirección de bachilleres de la UAQ. (PC) 
 
Abre la UAQ la modalidad de bachillerato a distancia que atenderá a cerca de 700 alumnos al año, que no 
tienen la posibilidad de estudiar en un sistema escolarizado, el bachillerato se impartirá a través de Internet y el 
costo es un poco más elevado que el de la prepa normal, indicó la directora de bachilleres, María Eugenia 
Mejía Velásquez. (PC) 
 
Cabeza. Ofrece la Universidad Autónoma de Querétaro, bachillerato a distancia, informó la directora de 
bachilleres de la Universidad Autónoma de Querétaro, María Eugenia Mejía Velasco. (NC) 
 
Hubo paro en el campus Juriquilla de la UNAM, debido a que los sindicalizados no aceptan la creación de 50 
nuevas plazas, duró 7 horas el día de ayer. (PC) 
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Demandan sindicalizados del STEUNAM campus Juriquilla, la creación de 50 nuevas plazas y el respeto a los 
acuerdos para la contratación de trabajadores. Declararon un receso en el conflicto de ayer, en esas 
instalaciones, hasta el 5 de febrero, cuando sostendrán una mesa de trabajo en México. (PC) 
 
Cabeza. La Universidad Contemporánea llevará a cabo hoy por la noche, la toma de protesta de la nueva junta 
directiva de la fraternidad internacional de estudiantes de derecho Fidelta Fi, para el periodo 2009 – 2010. (PC) 
 
Este sábado 31 de enero, en punto de las 7 de la noche, se realizará la primer noche de las estrellas, 
denominada “El cielo de nuestros antepasados”, en la plaza de las danzas, dentro de la pirámide del Cerrito en 
Corregidora, a la par de 22 centros arqueológicos, en donde se observarán las estrellas de manera simultánea 
en todo el país, informó Guillermo Molina Pérez, presidente de la Sociedad Astronómica Queretana. (PC) 
 
Cabeza. Querétaro se une a la primera observación astronómica a nivel nacional. (NC) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Se debe actuar contra la violencia en las porras de Gallos blancos. El presidente de la comisión de 
seguridad pública y protección civil del congreso, Alonso Valdovinos Torales, explicó que se debe tener 
mucho cuidado con los muchachos que integran estas porras, para evitar más violencia en los estadios. (NC) 
 
Cabeza. El viernes 30 a las 11 horas en la casa legislativa se presenta el libro “Tras las barras y las estrellas” 
de Agustín Escobar. (PC) 
 
Cabeza. Esta mañana se llevó a cabo en la casa legislativa el foro “Protección de los derechos de las niñas y 
los niños adolescentes”. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Donarán los 36 países que participarán en el Festival de comunidades extranjeras, apoyos económicos y en 
especie al DIF, libros a la biblioteca del Centro Cultural Manuel Gómez Morín, informó Lorena Jiménez, 
coordinadora del área de asuntos internacionales del municipio de Querétaro (NC) 
 
36 delegaciones de distintos países participarán en el segundo festival de comunidades extranjeras. Se realiza 
este viernes, sábado y domingo en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, informó Beatriz Marmolejo, 
secretaria particular. (PC) 
 
Cabeza. Más de 10 mil extranjeros pertenecientes a 90 comunidades de 4 de los 5 continentes, radican en el 
municipio de Querétaro, indicó la titular de la secretaría particular, Bety Marmolejo Rojas. (NC) 
 
El municipio no tiene competencia en la regulación del sexo servicio, por lo que se desmarca de las 
acusaciones de cobros a quienes ejercen esta actividad, aseguró el alcalde Manuel González Valle. (PC) 
 
Si se van ya no regresa, avisó el Alcalde Manuel González Valle a los secretarios que busquen contender en 
las elecciones del mes de julio. (NC) 
 
Alerta el presidente municipal Manuel González Valle, de cara a las contiendas internas, de que quien renuncie 
al municipio por este motivo, no podría regresar al término del proceso. (PC) 
 
Cabeza. El informe de gobierno de Manuel González Valle se realizará durante la última semana de febrero, a 
la espera de confirmar el día, ya se anticipa que la sede será el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez. (PC) 
 
Cabeza. Será el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez la sede del tercer (segundo) informe del alcalde Manuel 
González Valle. (NC) 
 
Entrevista. Jorge Lomelí, Director del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro comenta que 
trabajan la parte rural con el programa Una mano por el campo, el proyecto de G-10 que reúne a los 10 
municipios de más éxito y la comisión de transparencia. En Una mano por el campo se ha invertido lo que 
nunca en el municipio, tanto para las 5 mil hectáreas de riego, como para las 4 mil 500 de riego que hay en la 
demarcación. Hay 25 tractores e implementos, que se rentan a los ejidatarios a un bajo costo. En 2 años y 
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medio se han trabajado 12 mil hectáreas y se ha logrado que algunos campesinos no emigren. La idea es 
generar actividad en el campo e incrementar la producción y los ingresos para los campesinos. La meta es 
trabajar este año 9 mil hectáreas, continuar con caminos rurales, infraestructura hidráulica y la instalación de 
Cyber cafés en comunidades de Santa Rosa Jáuregui y Felipe Carrillo Puerto. El campo en el municipio está 
atendido y se combina con apoyos estatales y federales. Apunta que está concentrado en su trabajo, pero 
reconoce que está interesado en buscar una candidatura a la presidencia municipal de El Marqués; en su 
momento tomará la decisión y realizará las acciones necesarias. (NC) 
 
Cabeza. Fue abierta a la circulación la prolongación de la avenida Pasteur, que conectará con el libramiento 
sur–poniente. (PC) 
 
Cabeza. Entrega el municipio de Querétaro la vialidad Prolongación Pasteur sur. (NC) 
 
Cabeza. El alcalde de Corregidora entregó uniformes a la policía municipal. (PC) 
 
Cabeza. El alcalde de San Juan del Río, por su parte, realizó el lanzamiento del quiosco promotor de ofertas de 
empleo 2009, en el patio principal de la presidencia. (PC)  
 

AGROPECUARIA 
El anuncio realizado por el presidente Felipe Calderón en cuanto a que se reduce en 75% el aumento del 
diesel y que el gasto será deducible, no tiene repercusión en los campesinos el Estado de Querétaro señala el 
dirigente de la CNC, Juan Hernández, quien encabezó la toma de las instalaciones de la delegación de la 
SAGARPA esta mañana. (NC) 
 
Control de precios de los productos de la canasta básica y la renegociación del capítulo agropecuario del TLC, 
exigieron unos 20 cenecistas, acompañados de su líder Juan Hernández Moreno, que al filo de las 11 de la 
mañana tomaron pacíficamente las instalaciones de la Delegación estatal de la SAGARPA. (PC) 
 
Con un presupuesto de 41 mdp, la Delegación estatal de SAGARPA, pretende generar 10 mil jornales a través 
del programa de empleo temporal, indicó el titular Manuel Valdés Rodríguez. (PC) 
 

LABORAL 
Cabeza. En calma se lleva a cabo la nueva audiencia entre los sindicatos de San Juan del Río. (NC) 
 


